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Abstract (en)
[origin: ES8504943A1] Sponge iron is produced by a direct reduction with solid carbonaceous reducing agents. In order to permit a melting of the
sponge iron, particularly of that part thereof which is inferior in metallurgical properties, in a process which is as simple and economical as possible,
the exhaust gas from the direct reduction process is used to produce electrical energy, which is supplied to the electric reducing furnace, and
sponge iron at a rate corresponding to the electrical energy that is produced is charged to the electrical reducing furnace and comprises at least part
of the sponge iron which is inferior in metallurgical properties.

Abstract (de)
Eisenschwamm wird durch Direktreduktion (1) mittels fester, kohlenstoffhaltiger Reduktionsmittel (3) hergestellt. Zum Einschmelzen des
Eisenschwamms (3), und insbesondere des Anteils (5) mit schlechteren metallurgischen Eigenschaften, in möglichst einfacher und wirtschaftlicher
Weise, wird das Abgas (7) der Direktreduktion (1) zur Erzeugung elektrischer Energie (9, 24) verwendet, die elektrische Energie (9) in einen
Elektroreduktionsofen (6) geleitet und eine der erzeugten Menge der elektrischen Energie (9) entsprechende Menge von Eisenschwamm (3)
eingesetzt, wobei mindestens ein Teil des Eisenschwamms (5) eingesetzt wird, der schlechtere metallurgische Eigenschaften aufweist.
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